

Enseignement, Vie sociale, 21/03/2013

Journée HANDIVALIDES sur le site des Tertiales de l'UVHC le 19 mars 2013

” Pas d'indifférence à la différence ! ”



Dans le cadre de la manifestation ” Handivalides ”, l'UVHC était présente en compagnie de la très dynamique association ” Starting Block ” sur leur site des Tertiales de Valenciennes. Un engagement fort vers toutes les populations victimes de déficience motrices, visuelles, auditives ou cognitives (stand pour le langage des signes) !



(Stand découverte à l'aveugle)

Au sein du hall des Tertiales de l'UVHC, plusieurs stands thématiques abordaient de manière originale les différents handicaps. Langage des signes, découverte à l'aveugle de têtes sculptées, lecture en braille, parcours en fauteuil, l'animation mise en place par l'association " Starting Block " a permis aux étudiants présents ou venus participer de mieux appréhender certains handicaps.

Cette initiative s'inscrit dans " une nouvelle politique de l'UVHC lancée depuis juin 2012. L'idée est d'investir le handicap avec les étudiants et personnes handicapées travaillant sur le site de l'UVHC. Bien sûr, il y a le transport et la mobilité au Mont Houy mais nous devons porter notre attention sur la situation globale de l'université ", déclare Philippe Pudlot, le chargé de mission handicap pour l'UVHC.



(Aurelien Vandenberghe et Philippe Pudlot)

Cette journée s'est organisée grâce " à l'appui des étudiants du STAPS de Valenciennes ", souligne un membre de l'association organisatrice. D'ailleurs le parrain de cette manifestation Aurélien Vandenberghe est un étudiant du STAPS en 2ème année en management sportif.

Un convention pour gommer les différences

L'événement durant cette journée fut la signature d'une convention entre la Société Générale et l'UVHC dans le cadre d'un accompagnement financier des étudiants en situation de handicap ! Le défi est de taille car beaucoup de jeunes handicapées poursuivent leurs études dans des milieux adaptés ! Cette fois, l'enjeu est l'intégration des personnes handicapées en milieu scolaire ou d'enseignement ordinaire. " *Pas des grands mots et des signatures mais des projets humains qui se concrétisent* ", explique Joël Simon, directeur des agences du Hainaut. Ce partenariat pourra se traduire à travers un financement ou une prise en charge d'un ou de plusieurs accompagnants d'étudiants handicapées.



(Joël Simon, directeur de Groupe-Agences du Hainaut et Mohamed Ourak, président de l'UVHC)

Mohamed Ourak, président de l'université, insiste sur le fait " *que les étudiants handicapés ont leur place comme tout le monde. Je veux agir durant mon mandat pour la non-indifférence.* " Une accompagnante d'une étudiante en déficience visuelle indique " *que c'est un encouragement pour faire des études pour tous les jeunes handicapés.*"

Une journée avec également un débat sur " *changer notre regard sur le handicap* " et d'autres animations qui seront déclinées durant cette année ! L'année 2013 marque une impulsion et un comportement plus en phase avec le défi de l'intégration des personnes handicapées dans notre société, une déclinaison directe de la loi du 11 février 2005 !

Daniel Carlier

vainfos